
 

Viens et vois Jésus... 

 

 

PREMIER DIMANCHE DE L’AVENT  

Le déluge  

Genèse 6-9 

OBJECTIFS: 

+++++++++++++++++++ 

(1) Amener les enfants à connaître l’histoire du déluge. 

(2) Amener les enfants à comprendre que Dieu punit les méchants qui se 

rebellent contre lui, mais qu’il protège les gens de son peuple, tout en les 

incitant à vivre selon ses préceptes. 

(3) Amener les enfants à croire que Dieu va les protéger et prendre soin 

d’eux.   

 

 



 

NOTES (pour la préparation de la leçon): 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Après plusieurs générations, les descendants d’Adam deviennent très méchants. 

La cause de cela semble être les mariages entre les fils de Dieu et les filles 

des hommes (Gen. 6, 2). Plusieurs interprétations de ce passage ont été mises 

de l’avant. Mais, peu importe l’interprétation qu’on en fait, il est clair que les 

gens ont brisé les normes établies par Dieu. Le cœur des gens se tourne 

constamment vers le mal (Gen. 6, 5). La terre est corrompue et remplie de 

violence (Gen. 6, 11). C’est comme si le terre était revenue à son état 

chaotique. Dieu est déçu de sa création (Gen. 6, 6). Il va détruire tout ce 

qu’il a créé et tout refaire. 

Mais, il y a un homme appelé Noé qui est très différent. Il ne s’est pas 

rebellé contre Dieu, et il marche avec lui (Gen. 6, 9). Dieu a fait une alliance 

avec Noé et sa famille. Il va les épargner lorsqu’il détruira la terre lors du 

déluge. Le jugement de Dieu et sa grâce se rejoignent dans cette histoire.  

Dieu dit à Noé de construire une arche et par la foi, il a obéi (Héb. 11, 7). 

Probablement au son des moqueries des gens autour de lui, Noé a construit 

l’arche. Cette arche était massive. Elle n’était pas construite pour la 

navigation, mais plutôt pour entreposer de la nourriture et des animaux. Noé 

devait y entreposer un couple de chaque animal et oiseau de la terre (Gen. 6, 

19-20), ainsi que des aliments en quantité suffisante. 

Le déluge a commencé le jour où toutes les sources du grand abîme ont jaillies 

et les écluses des cieux se sont ouvertes. Le déluge a duré quarante jours et 

quarante nuits. La terre a été inondée pendant cent cinquante jours.  

Finalement, l’arche s’est arrêtée sur les montagnes d’Ararat. Noé et sa famille 

ont quitté l’arche après 371 jours. Ils ont dû être très heureux de pouvoir 

quitter l’arche grâce à laquelle Dieu les avait sauvés. 



Après avoir quitté l’arche, la première chose que Noé a faite a été de 

construire un autel et d’offrir le sacrifice d’animaux purs (Gen. 8, 20). Dieu 

était heureux de ces offrandes. Il a promis de ne plus jamais maudire la terre 

et les créatures qui s’y trouvent, même s’il sait bien que les êtres humains sont 

toujours enclins au mal (Gen. 8, 21). Il semble que Dieu soit prêt à endurer le 

mal, l’ignorance et l’idolâtrie des êtres humains jusqu’à la venue du Christ 

(Actes 17, 30). Christ est la réponse de Dieu à la méchanceté. À travers la 

foi en lui, les gens vont échapper au jugement final. 

Après le déluge, Dieu a établi une nouvelle alliance (Gen. 9, 1-7). La famille 

de Noé devait repeupler la terre. Les animaux allaient craindre les êtres 

humains. Les animaux et les plantes allaient leur servir de nourriture. Dieu 

allait protéger les êtres humains créés à son image et leur a donné l’autorité 

de punir les meurtriers (Gen. 9, 6). 

Dans sa nouvelle alliance, Dieu a convenu de ne plus jamais détruire la vie par 

un déluge (Gen. 9, 11). Il s’agit d’une alliance que Dieu a faite librement et 

unilatéralement. Les gens ne peuvent pas changer ou améliorer par leurs bonnes 

œuvres cette alliance. Ils ne peuvent l’accepter que par la foi. Dieu a scellé 

cette alliance avec un arc-en-ciel qui pourra être vu par tous de siècle en 

siècle. 

Tout comme le déluge est un signe du jugement de Dieu sur le péché, et un 

présage du jugement final, l’arche et l’arc-en-ciel témoignent de sa grâce et 

de la nouvelle alliance. Une nouvelle alliance qui procure le pardon des péchés 

en Jésus-Christ. L’arche et l’eau, qui ont servi à sauver Noé et sa famille d’un 

peuple pécheur et de la mort, pointent en direction de notre baptême par 

lequel Dieu nous sauve (1Pierre 3, 20-21). 

 

 

 

 

 

 

 



 

RACONTER UNE HISTOIRE: 

+++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Le déluge 

L’histoire du déluge est habituellement bien connue. Nous pouvons apprendre 

deux choses importantes de cette histoire: (1) Dieu garde sa parole; (2) Dieu 

est miséricorde. 

Dieu a dit qu’il enverrait un Sauveur, et il l’a fait. Dieu a démontré sa 

miséricorde en pardonnant les péchés de tous ceux qui croient en lui. 

Dieu a demandé à Noé de construire une arche. Noé a écouté Dieu. Il lui fait 

confiance. Il a construit l'arche. Noé a fait entrer des animaux ainsi que sa 

famille dans l'arche pour les protéger de la mort. Quand tous étaient rentrés, 

la pluie s’est mise à tomber. C'était le déluge! La pluie est tombée pendant 

quarante jours. Elle tombait sans cesse comme pour engloutir tout ce qui était 

mal. 

 

Un jour arrive enfin où une colombe revient vers l'arche avec un rameau 

d'olivier. C'est le signe que quelque part la terre est sèche. 

 

La vie peut enfin recommencer; le bien peut se répandre... 

Noé est heureux! Il va pouvoir ouvrir les portes de l'arche. 

L'arc-en-ciel est comme la porte lumineuse vers cette vie purifiée. 

 

Cette histoire nous dit que Dieu a fait une alliance avec Noé et, à travers lui, 

avec les êtres humains du monde entier. 

 



Aujourd'hui encore, partout dans le monde, il y a des cyclones, des 

tremblements de terre et de la violence entre les êtres humains. Pourtant, 

dans tous ces lieux, il y a toujours des hommes et des femmes qui croient en 

Jésus-Christ. Comme avec Noé, c'est par eux que Dieu agit pour sauver 

l'humanité. Laissons Dieu agir en nous pour devenir les enfants de lumière du 

Dieu d'amour!  

 

  VERSET BIBLIQUE: 

++++++++++++++++++++++++++++++ 

Je me confie en Dieu, je ne crains rien... Psaume 56, 4 

Si Noé n’avait mis sa confiance que dans l’arche, il aurait sûrement eu très 

peur lorsque l’orage, la pluie et le déluge ont tout détruit autour de lui. Mais, 

Noé a mis sa confiance en Dieu et n’avait aucune crainte.  

 

CE QUE NOUS CROYONS: 

+++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus nous sauve et nous libère 

Je crois que Jésus-Christ 

est mon Seigneur: 

 
Qu’il m’a sauvé, moi un pécheur condamné. 

Qu'il m’a libéré du péché,  

de la mort et du pouvoir du diable. 



En versant son sang précieux et par ses souffrances et sa mort innocente. 

 

 

Dieu aime sa création. Mais, il y a un homme qui a trouvé grâce aux yeux de 

Dieu. Noé croyait en Dieu (Héb. 11, 7), c’est pourquoi il lui a obéi lorsqu’il lui 

a demandé de construire une arche. Dieu a sauvé Noé et sa famille du déluge. 

À travers Jésus, Dieu a sauvé le monde. Dieu a envoyé son Fils, Jésus-Christ, 

pour nous sauver et nous libérer du péché par sa mort sur une croix. 

Maintenant, au lieu d’être coupables pour nos péchés, nous sommes pardonnés 

par Dieu. Puisque nos péchés sont pardonnés, nous n’avons plus à craindre la 

mort éternelle. La mort éternelle signifie que les gens sont condamnés à l’enfer 

pour l’éternité. Mais, Jésus a payé la rançon pour nos péchés. Il nous a sauvés 

de la mort éternelle et du pouvoir du diable. Le diable n’a pas le contrôle sur 

nous et il ne peut plus nous accuser. La croix de Jésus, tout comme l’arc-en-

ciel, est un symbole qui nous aide à nous rappeler que Dieu nous aime et qu’il 

nous a sauvés du péché et du diable. 

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE : 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Viens et vois Jésus... 

 

DEUXIÈME DIMANCHE DE L’AVENT  

L’arbre généalogique de Jésus  

Matthieu 1, 1-17 et Luc 3, 23-38 

 

OBJECTIFS: 

+++++++++++++++++++ 

(1) Amener les enfants à faire un survol de la généalogie de Jésus : Adam, 

Abraham, David, Joseph, Marie et Jésus. 

(2) Amener les enfants à voir que le Fils de Dieu, né dans une famille humaine 

comme Dieu l’avait promis, afin de sauver les êtres humains du péché. 

(3) Amener les enfants à louer et à remercier Jésus d’être venu au sein de la 

race humaine comme notre Sauveur. 

 



NOTES (pour la préparation de la leçon): 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Cela peut nous sembler étrange que l’Évangile de Matthieu (et le Nouveau 

Testament) commence par une liste de noms. Cependant, ces noms étaient 

importants pour les Juifs, qui étaient les premiers lecteurs de l’Évangile selon 

Matthieu. En établissant l’arbre généalogique de Jésus, Matthieu voulait 

assurer les lecteurs de la lignée de Jésus-Christ et montrer qu’il était bien le 

Fils de Dieu et le fils d’Abraham (Matthieu 1, 1). Cela était important, car 

Matthieu voulait que les lecteurs sachent que Jésus était le Messie promis 

d’Israël.  

La racine de l’arbre généalogique de Jésus était Abraham. Il était le père de 

la nation juive et l’on peut retracer son histoire jusqu’à l’époque où Dieu a 

appelé Abraham (Gen. 12). Dieu a promis à Israël qu’à travers sa descendance 

tous les peuples de la terre allaient être bénis. Matthieu dit que Jésus est le 

fils d’Abraham à travers qui cette promesse avait été accomplie.  

Jésus est aussi le fils de David. Dieu avait promis que le grand roi d’Israël 

serait issu de la descendance de David (2 Sam. 7, 8-6). Il serait une branche 

de l’arbre de Jessé, le père de David. Remarquez le nombre de fois que Jésus 

est appelé le fils de David dans l’Évangile de Matthieu (12, 23; 15, 22; 21, 

9). 

Matthieu regroupe les ancêtres de Jésus en trois séries de quatorze 

générations (v. 17). De cette façon, il relie la généalogie de Jésus aux 

événements importants de l’histoire d’Israël, allant de leur début avec 

Abraham jusqu’à l’avènement de David, leur roi, en passant par leur conquête 

et leur exil. La naissance de Jésus est sans contredit le point culminant de 

l’histoire d’Israël.  

Il est intéressant de noter qu’il y a quatre femmes dans la liste de Matthieu. 

Les femmes n’avaient habituellement pas un rôle important parmi les Juifs. Ce 



qui est encore plus étonnant est que les quatre femmes mentionnées n’étaient 

pas des mères célèbres, telles que Sara ou Rachel, mais des femmes moins 

connues, telles que Thamar, Rahab et Ruth (et possiblement Bethsabée) qui 

n’étaient pas des Israélites. En plus, elles n’étaient pas toutes sans blâme. 

Rahab, par exemple, était une prostituée. L’arbre généalogique de Jésus 

incluait toutes sortes de personnes. Mais, elles avaient toutes une chose en 

commun, elles étaient toutes pécheresses. Jésus est venu sur la terre pour 

être solidaire avec tous les êtres humains pécheurs. Ainsi, tous les êtres 

humains pourraient dire que Jésus est venu pour prendre leur place.  

À certains égards, la généalogie de Luc (3, 23-38) est différente de celle de 

Matthieu. Les différences entre la lignée de David et celle de Jésus sont 

peut-être dues au fait que Matthieu trace la lignée royale alors que Luc, la 

lignée physique. Il faut noter aussi que Luc retrace l’arbre généalogique de 

Jésus jusqu’à Adam. Il est davantage intéressé par l’histoire du monde que par 

l’histoire d’Israël.  

Les généalogies de Jésus nous aident à répondre à la question : Qui est Jésus. 

Il n’est pas un personnage mythique inventé par les évangélistes. Il est 

véritablement humain et ses origines remontent à Abraham et même Adam. Il 

est un être humain très spécial. Sa venue avait été annoncée par les 

prophètes. Plusieurs événements de l’histoire d’Israël avaient aussi laissé 

présager sa venue.  

Fils d’Abraham, Jésus est aussi Fils de Dieu. Le Fils de Dieu lui-même est 

devenu un membre de notre descendance afin de sauver l’humanité. 

 

  

  

  

 



RACONTER UNE HISTOIRE: 

+++++++++++++++++++++++++++++++++ 

L’arbre généalogique de Jésus 

L’un des prophètes de l’Ancien Testament avait dit que Jésus serait une 

nouvelle pousse de l’arbre de Jessé. Il parlait d’un arbre généalogique plutôt 

que d’un arbre vivant. Savez-vous ce qu’est un arbre généalogique?  

L’arbre généalogique de Jessé comprend plusieurs branches et il peut remonter 

jusqu’à Adam. Il peut aussi aller jusqu’à Jésus. L’arbre généalogique de Jessé 

est aussi celui de Jésus. Il est donc possible de retracer l’histoire de la 

famille humaine de Jésus. Regardons maintenant quelques-unes des branches 

de cet arbre généalogique. 

ADAM était le premier homme. 

SETH était le fils d’Adam. 

Plusieurs générations plus tard… 

NOÉ et sa famille étaient sauvés du déluge, car ils étaient les seuls à avoir 

trouvé grâce aux yeux de Dieu. 

SEM était l’un des fils de Noé. 

Plusieurs générations plus tard… 

TERAH est né. 

ABRAM était le fils de Terah. Plus tard son nom a été changé pour devenir 

ABRAHAM, ce qui signifie « père d’une multitude de nations ». Abraham a dû 

attendre un bon moment avant de devenir le père d’une grande multitude. 

Éventuellement, Abraham a eu un fils. Tous les Juifs, Jésus et nous-mêmes 

sommes souvent appelés les fils d’Abraham. D’une certaine manière, il s’agit de 

notre arbre généalogique à nous aussi. 



ISAAC était le fils d’Abraham. Isaac a eu deux fils. 

JACOB était l’un des fils d’Isaac. Jacob a eu douze fils.  

JUDA était l’un d’eux. Plusieurs générations de la famille de Juda vivaient en 

Égypte, où ils étaient esclaves. Dieu les a libérés. La famille est revenue dans 

le pays que Dieu avait promis à Abraham. Après plusieurs générations… 

BOAZ est né. Boaz a marié Ruth. 

OBED était leur fils. 

JESSÉ, l’homme qui a donné le nom à l’arbre de Jessé, était leur petit-fils. 

Jessé a eu huit fils. L’un d’eux allait devenir roi.  

Le fils du roi DAVID était… 

SALOMON, qui était aussi roi. 

RÉHOBOAM était le fils de Salomon. Il y avait plusieurs générations de rois. 

Les rois sont devenus de plus en plus mauvais. Après un certain temps, Dieu a 

puni son peuple. Ils ont été enlevés de leur pays et ils ont vécu comme 

esclaves en Babylone. Après plusieurs générations en Babylone, le peuple de 

Dieu est retourné dans le pays qui Dieu avait promis à Abraham.  

ZÉRBABEL les a guidés dans la reconstruction du temple dans la ville de 

Jérusalem. Il n’y avait plus de roi de la lignée de Jessé. Plus aucun roi du 

tout! Les gens attendaient la venue d’un nouveau et grand roi, issu d’une 

branche de l’arbre de Jessé. Après plusieurs générations… 

JOSEPH est né. Joseph a épousé Marie. Un fils est né dans leur famille. 

JÉSUS était le nouveau roi issu de l’arbre de Jessé. 

 

 

 

 

 

 



 

  VERSET BIBLIQUE: 

++++++++++++++++++++++++++++++ 

C'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né 

un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur.  Luc 2, 11 

Lorsque Jésus est né, un ange a annoncé la nouvelle à des bergers à Bethléem 

– et à nous : … « Il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. » 

 

Parfois, lorsque des artistes font le portrait de Jésus, ils dessinent une 

auréole au-dessus de sa tête pour montrer qu’il est saint.  

Dans le verset pour aujourd’hui, nous avons aussi une description de qui est 

Jésus : Un Sauveur, le Christ, Un Seigneur. 

 

CE QUE NOUS CROYONS: 

+++++++++++++++++++++++++++++++ 

Je crois en Jésus-Christ… vrai homme et vrai Dieu. 

 

Je crois que Jésus-Christ : 

vrai Dieu envoyé du Père de toute éternité 



et 

vrai homme, né de la vierge Marie 

est mon Seigneur 

 

 

Discutez : Jésus-Christ est né de la vierge Marie. Il était humain. Il faisait 

partie d’une famille humaine. La Bible fournit une liste de ses ancêtres pour 

nous permettre de savoir qu’il descend d’une lignée royale, et qu’il était lié à 

tous les membres de cette lignée.  

Parce que Jésus a vécu comme un être humain, il partage avec nous toutes les 

expériences, bonnes ou mauvaises, de la vie humaine, bien qu’il n’ait jamais 

péché. Ainsi, il comprend toujours ce que nous ressentons et ce que nous 

pensons.  

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE : 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 



 

Viens et vois Jésus... 

 

TROISIÈME DIMANCHE DE L’AVENT  

Jésus et Jean Baptiste  

Matthieu 3, 1-12; et 11, 2-11 

 

OBJECTIFS: 

+++++++++++++++++++ 

(1) Amener les enfants à connaître l’histoire de Jésus et Jean Baptiste. 

(2) Amener les enfants à comprendre la bonne nouvelle que Jésus est le 

Sauveur promis par Dieu. 

(3) Amener les enfants à se réjouir de la venue de Jésus comme leur Sauveur. 

 

 

 



 

NOTES (pour la préparation de la leçon): 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jean Baptiste avait une mission spéciale : il devait préparer le chemin du 

Seigneur. Comme un messager, il devait annoncer la venue du roi et appeler les 

gens à se préparer. Jean était le messager du Seigneur qu’avaient annoncé les 

prophètes (És. 40, 3; Mal. 3, 1; Luc 1, 67-80). Le message de Jean Baptiste 

se résumait ainsi : « Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche. » 

Le roi venait pour régner sur son peuple. Pour se préparer à sa venue, le 

peuple devait être purifié. Cela signifiait qu’ils devaient se détourner de leurs 

péchés (se repentir) et être baptisés pour le pardon de leurs péchés. 

Jean était un prophète fidèle. Il était un messager fort et inébranlable. Des 

milliers étaient venus l’entendre prêcher. Ils ont tous entendu le même appel à 

la repentance. Jean avait des avertissements particuliers pour les souverains 

sacrificateurs, qui croyaient que parce qu’ils étaient les descendants 

d’Abraham, ils étaient automatiquement admis dans le royaume de Dieu. Jean 

prêchait que la venue du roi serait un temps de jugement. Il dit ainsi : « Déjà 

la cognée est mise à la racine des arbres: tout arbre donc qui ne produit pas 

de bons fruits sera coupé et jeté au feu. » La venue du roi sera aussi le 

temps où le blé sera séparé de l’ivraie, ce qui signifie que les membres du 

peuple de Dieu seront séparés des hypocrites. 

Jean Baptiste est sans peur, sa prédication inclue la dénonciation de 

l’immoralité du roi Hérode. Cela a d’ailleurs conduit à son arrestation (14, 3-5; 

Marc 6, 17-20). Imaginez la situation dans laquelle se retrouve Jean Baptiste. 

Il avait prêché que le royaume de Dieu était proche, que le jugement 

approchait, et que les mauvaises personnes seraient destituées. Pourtant, rien 

de cela ne semblait arriver. Jean Baptiste devait se demander : Si Dieu a 

établi son règne, pourquoi suis-je, moi, un serviteur de Dieu, toujours en 

prison. Les comptes rendus sur les activités de Jésus n’incluaient rien sur la 



coupe d’arbres qui ne produisaient pas de fruits. Jean Baptiste se demandait 

s’il n’avait pas commis une erreur. Jésus était-il vraiment le Messie promis? 

Jean Baptiste a donc envoyé ses disciples pour le demander directement à 

Jésus.  

Même les grands héros de la foi avaient des moments de doute. Mais, voyez 

comment Jean Baptiste est allé vers Jésus avec ses doutes. Certaines 

personnes sont d’avis que c’était davantage pour ses disciples que Jean 

Baptiste avait soumis ses questions à Jésus. 

Jésus a souligné ses paroles et ses gestes à Jean Baptiste. Ses guérisons 

miraculeuses et ses prédications de la bonne nouvelle de l’amour et du pardon 

de Dieu pour les pécheurs étaient tous des signes montrant que Dieu était venu 

établir son règne sur la terre. Alors que Jean Baptiste cherchait des paroles 

et des gestes démontrant le jugement de Dieu, Jésus lui rappela que la mission 

principale du Messie était d’apporter la délivrance et le pardon des péchés. 

Les paroles et les gestes de Jésus correspondent à ceux du Messie, tel qu’il 

est décrit dans l’Ancien Testament (És. 35, 5-6; 61, 1-2). Jésus n’est pas 

venu sur terre principalement pour nous juger, mais pour nous sauver. 

Dans nos cultes d’adoration de l’Avent et de Noël, Dieu nous appelle à une plus 

grande foi en Jésus. Il est le Messie promis par Dieu. Il est le Sauveur dont 

nous avons tous besoin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



RACONTER UNE HISTOIRE: 

+++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus et Jean Baptiste 

Jean-Baptiste était un prophète. Selon le Nouveau Testament, il était aussi un 

prédicateur qui baptisait les gens. 

Jean Baptiste a appelé les gens à se tourner vers Dieu et à se préparer à la 

venue du messie (Jésus). Il a baptisé Jésus dans le Jourdain. Les gens allaient 

vers lui pour qu'il les baptise afin de montrer qu'ils s’étaient détournés de 

leurs péchés, afin qu'ils puissent entrer au ciel. 

Jean était le fils de Zacharie et d'Élisabeth, et un parent de Jésus. Il était 

connu pour vivre dans la nature, porter des vêtements en poils de chameau et 

manger des sauterelles et du miel.  

Selon le Nouveau Testament, Jean Baptiste anticipait une figure messianique 

supérieure à lui-même. Les chrétiens se réfèrent généralement à Jean 

Baptiste comme le précurseur de Jésus, puisqu’il a annoncé la venue de Jésus. 

Il est également identifié comme le successeur spirituel du prophète Élie. 

 

 

 

 

 

 

 



  VERSET BIBLIQUE: 

++++++++++++++++++++++++++++++ 

… la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres. Matthieu 11, 

5 

Lorsque les gens voyaient ce que Jésus accomplissait, ils voyaient qu’il 

annonçait la Bonne Nouvelle aux pauvres. La Bonne Nouvelle de Jésus n’était 

pas réservée aux gens riches et importants. Elle était pour tous les êtres 

humains.  

La Bonne Nouvelle n’est pas seulement pour les gens qui peuvent lire la Bible. 

La Bonne Nouvelle est l’objet de prédication. Ainsi, tous peuvent l’entendre.  

 

CE QUE NOUS CROYONS: 

+++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus est vrai Dieu 

Je crois que Jésus-Christ : 

vrai Dieu envoyé du Père de toute éternité 

et 

vrai homme, né de la vierge Marie 

est mon Seigneur 

 



 

Les gens qui ont rencontré Jésus alors qu’il vivait sur terre, qui ont entendu 

son enseignement à propos de Dieu, et vu ses œuvres merveilleuses, ont 

demandé : « Qui est-il? » Quelques-uns ont répondu : « C’est le fils de Joseph, 

un être humain comme tous les autres ».  Certains autres croyaient qu’il était 

un grand prophète, comme Moïse ou Élie. Pierre et les autres disciples ont dit 

à Jésus : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ». 

Nous croyons que Jésus est plus qu’un grand homme, qu’il est le Fils de Dieu. 

Ce qui signifie qu’il est Dieu, ensemble avec le Père et le Saint-Esprit. 

Le Sauveur qui a donné sa vie en rançon pour nos péchés est Dieu lui-même. 

Lors du premier Noël, Dieu est né en tant qu’être humain pour sauver 

l’humanité. 

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Viens et vois Jésus... 

 

QUATRIÈME DIMANCHE DE L’AVENT  

La naissance de Jésus-Christ 

Matthieu 1, 18-25 

OBJECTIFS: 

+++++++++++++++++++ 

(1) Amener les enfants à connaître l’histoire de la naissance de Jésus, telle 

que racontée par l’évangéliste Matthieu. 

(2) Amener les enfants à voir Jésus comme leur Sauveur et leur Emmanuel. 

(3) Amener les enfants à croire que Jésus est leur Sauveur, à célébrer 

joyeusement sa naissance et à partager la Bonne Nouvelle de Jésus avec 

leur famille et amis. 

 

 

 



NOTES (pour la préparation de la leçon): 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Dans le récit de la naissance de Jésus, telle que racontée par l’évangéliste 

Matthieu, on ne retrouve pas certains détails présents dans l’Évangile selon 

Luc. Ainsi, Matthieu ne mentionne pas la crèche, la multitude des anges et les 

bergers. Matthieu ne souligne pas le fait que le bébé de Marie soit spécial; 

qu’il n’ait pas de père terrestre, mais fut conçu par le Saint-Esprit. En 

d’autres termes, il était le Fils de Dieu. Ses noms étaient aussi spéciaux : « 

Jésus » signifie « 

Sauveur »; « Emmanuel » signifie « Dieu avec nous ». Il était l’enfant spécial 

dont le prophète Ésaïe avait parlé.  

Matthieu vise principalement les lecteurs juifs. C’est pourquoi il raconte 

l’histoire de la naissance de Jésus selon le point de vue de Joseph, plutôt que 

celui de Marie. Il veut que ses lecteurs puissent voir qu’à travers Joseph, 

Jésus avait une place dans l’arbre généalogique du roi David. 

Marie était fiancée à Joseph. Les fiançailles juives étaient presque l’équivalent 

d’un mariage de nos jours. Pour la durée d’un an, les fiancés étaient liés 

légalement l’un à l’autre et ce lien ne pouvait pas être brisé. Ils n’avaient pas 

le droit de vivre sous le même toit et ils ne pouvaient pas avoir des relations 

intimes pendant leurs fiançailles. Après les fiançailles, le mari emmenait sa 

femme vivre sous son toit. 

Joseph était troublé d’apprendre que Marie était enceinte. Il savait qu’il 

n’était pas le père de l’enfant. La seule explication possible était l’infidélité de 

Marie. Cela signifiait la disgrâce pour Marie et de Joseph. Il avait le droit de 

dénoncer publiquement son adultère, ce qui pouvait avoir de graves 

conséquences. En effet, la punition pour avoir commis l’adultère pouvait être 

aussi grave que la lapidation. Bien que Joseph se soit senti humilié, il ne voulait 



pas humilier Marie. Il a donc cherché un moyen de la divorcer sans la mettre 

sous les projecteurs. 

Dieu a interrompu les plans de Joseph. À travers un ange, il a dit à Joseph 

que Marie était innocente, et qu’il devait aller de l’avant avec le mariage et 

amené Marie sous son toit. L’enfant de Marie n’a pas été conçu par un père 

humain, mais par le Saint-Esprit. Il était le Fils de Dieu. 

Habituellement, le père donnait à son premier-né son nom. Mais, dans le cas 

de Jésus, Dieu a donné à Marie le nom de l’enfant à naître, car il était le 

père de l’enfant. Le nom « Jésus » signifie « Sauveur », ou le « Seigneur est 

la salut ». 

Les Juifs avaient attendu un sauveur qui les libérerait de leurs ennemis 

politiques. Mais, cet enfant Sauveur allait libérer son peuple de leurs péchés. 

En tant que Fils de Dieu, il était devenu humain afin de prendre notre place, 

porter nos péchés et notre culpabilité, et endurer le châtiment que nous 

méritons.  

La naissance de Jésus accomplit ce que le prophète Ésaïe avait annoncé (És. 7, 

14). La prophétie avait été accomplie déjà au temps du roi Achaz (És. 8, 3-4), 

mais avait maintenant atteint son paroxysme par la naissance de Jésus. Il est 

notre « Emmanuel », car cet enfant-Dieu est venu vivre parmi nous, la race 

humaine déchue. 

La foi et l’obéissance de Marie sont souvent louées. Mais, nous voyons ici la foi 

et l’obéissance de Joseph. Bien qu’il ait été difficile pour Joseph d’accepter 

une telle situation, il a mis sa foi en Dieu et lui a obéi.  

L’histoire de Noël de Matthieu est différente de celle de Luc sur certains 

détails. Mais, la même Bonne Nouvelle d’un Sauveur s’y retrouve. 

 

 

 



RACONTER UNE HISTOIRE: 

++++++++++++++++++++++++++++++++ 

La naissance de Jésus 

Matthieu raconte assez brièvement la naissance de Jésus. Alors que Joseph se 

préparait à répudier Marie à cause de sa grossesse, un ange lui est apparu en 

songe. Cet ange lui apprend que l'enfant qu'elle attend vient du Saint-Esprit 

et il donne des instructions à Joseph. Ainsi, Joseph devra prendre avec 

lui Marie et donner à l’enfant le nom de Jésus (un nom assez banal et répandu 

à l’époque ; le fils de Joseph et de Marie n’était pas le seul juif à la porter). 

Le nom de Jésus, qui veut dire « Dieu sauve », et Emmanuel qui signifie « Dieu 

avec nous ». Ainsi, quand Dieu s’approche de nous, vient à nous, ce n’est pas 

pour avant tout pour nous juger ou condamner, mais pour nous sauver. 

 

  VERSET BIBLIQUE: 

++++++++++++++++++++++++++++++ 

… et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui sauvera son 

peuple de ses péchés. Matthieu 1, 21 

Cette partie du verset contient certaines des paroles que l’ange a dites à 

Joseph. Les noms à cette époque étaient très importants. De nos jours, les 

parents ont tendance à donner des noms qui sonnent bien aux oreilles. Ce 

n’était pas le cas lorsque Jésus est né. Ils servaient souvent à décrire les 



gens. Ainsi, le nom « Jésus » vient du grec et il signifie « le Seigneur sauve 

». 

 

   

CE QUE NOUS CROYONS: 

+++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus est né de la Vierge Marie 

Je crois que Jésus-Christ : 

vrai Dieu envoyé du Père de toute éternité 

et 

vrai homme, né de la vierge Marie 

est mon Seigneur 

 

 

La naissance de tout enfant est un miracle en soi. Mais, la naissance de Jésus 

était un miracle très spécial.  

La naissance de Jésus était comme celle de la plupart d’entre nous à certains 

égards. Mais, il y avait une grande différence: Jésus n’avait pas de père 

humain. La Vierge Marie était sa mère, mais Dieu était son Père.  

N’est-il pas étonnant que le Fils de Dieu vienne dans le monde sous la forme 

d’un petit bébé né d’une mère humaine? Dieu est devenu humain – est né, a 

vécu et est mort – afin de sauver tous les êtres humains nés de mères et de 

pères pécheurs. 

 



COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Viens et vois Jésus... 

 

NOËL 

La fuite en Égypte  

Matthieu 2, 13-23 

 

OBJECTIFS: 

+++++++++++++++++++ 

(1) Amener les enfants à connaître l’histoire de la fuite en Égypte. 

(2) Amener les enfants à comprendre que Dieu a réchappé son Fils Jésus afin 

qu’il puisse devenir notre Sauveur. 

(3) Amener les enfants à croire que l’amour du Père les préservera dans ce 

monde déchu. 

 

 

 

 



 

NOTES (pour la préparation de la leçon): 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Hérode le Grand, qui régnait sur la Judée de 37 av. J.-C. - 4 av. J.-C., 

était un homme rusé et cruel. Craignant que quelqu’un lui arroge son pouvoir, il 

a tué sa femme et trois de ses fils. 

Il n’est pas étonnant qu’Hérode - et Jérusalem - fût inquiet lorsque les mages 

se sont enquis de l’enfant nouveau-né, roi des Juifs. Il a donc envoyé les 

mages vers Bethléem en les instruisant de lui rapporter ce qu’ils verraient afin 

que lui aussi puisse aller adorer ce nouveau-né. 

À travers des songes, Dieu a averti les mages de ne rien dire à Hérode, et il a 

dit à Joseph et Marie d’aller en Égypte avec l’enfant. Ainsi, ils éviteraient le 

dessein meurtrier du roi Hérode. Encore une fois, Joseph a obéi à Dieu; pour le 

bien de l’enfant, il était prêt à quitter son pays et entreprendre ce long et 

difficile voyage vers l’Égypte. 

Matthieu souligne que la fuite de la famille sainte vers l’Égypte est 

l’accomplissement de la prophétie d’Osée (11, 1): « ... Et j'appelai mon fils hors 

d'Égypte. » À travers son Évangile, Mathieu dépeint Jésus comme le « deuxième 

Israël », qui revit l’histoire du peuple choisi de Dieu, l’histoire qui a débuté avec 

la naissance miraculeuse de l’enfant promis (Isaac), et incluait Israël descendant 

vers l’Égypte, et revenant d’Égypte en tant que fils de Dieu (Ex. 4, 22). Alors 

qu’Israël a échoué tant de fois d’agir comme le fils de Dieu, ce Fils de Dieu, 

Jésus, s’est toujours soumis humblement à la volonté de son Père.  

Furieux que les mages ne lui aient pas fourni l’information dont il avait besoin, 

Hérode a tenté d’éliminer tous ses possibles rivaux en ordonnant le massacre de 

tous les garçons de deux ans ou moins qui se trouvaient à Bethléem. Le groupe 

d’âge choisi correspondait à l’information que les mages avaient divulguée à propos 

de l’étoile de l’Orient (vv. 7, 16). Jésus était probablement âgé de quelques mois 



lorsque les mages sont arrivés. Hérode a donc ajouté plusieurs mois pour 

s’assurer que son rival potentiel serait tué. Le nombre d’enfants tués pendant 

ce massacre a été évalué entre 20 et 24 enfants.  

Cet événement accomplit aussi une prophétie (Jér. 31, 15). Rachel était la 

femme de Jacob (Israël), et donc la mère des enfants d’Israël. Le prophète 

avait parlé des larmes de la mère d’Israël lorsque ses enfants étaient amenés 

en captivité. Matthieu utilise la même imagerie: la mère d’Israël, Rachel, pleure 

parce que ses enfants innocents sont tués. 

Selon ce qui est raconté, Joseph et sa famille auraient passé deux ans en 

Égypte. Après la mort d’Hérode, Joseph avait l’intention de retourner en Judée, 

peut-être même à Bethléem. Mais, dans un rêve, il a été averti de ne pas y 

retourner en raison du fils d’Hérode, Archélaos, qui avait les mêmes cruelles 

ambitions que son père. Joseph est retourné à Nazareth en Galilée, où l’enfant 

Jésus pourrait grandir en toute sécurité. 

Dans quel monde cruel le Fils de Dieu était-il venu! Dès son plus jeune âge, Jésus 

a fait face à l’opposition et sa vie était menacée. Bien qu’il ait échappé à la 

mort pendant son enfance, le Fils de Dieu allait donner sa vie pour les péchés 

de tous, même ceux d’Hérode. 

Louange à Dieu qui a protégé la vie de Jésus alors qu’il était enfant afin qu’il 

puisse accomplir le plan qui avait été annoncé par les prophètes.  

  

 

 

 

 

 

 

 



RACONTER UNE HISTOIRE: 

+++++++++++++++++++++++++++++++++ 

La fuite en Égypte 

Le récit de Noël commence avec les mots: « En ces jours ». Nous avons besoin 

de savoir comment la vie était « en ces jours » pour mieux comprendre ce qui 

s’est passé. 

En ces jours, Auguste était le César, ou l’empereur, de l’Empire Romain. César 

Auguste régnait sur une large partie de l’Europe, de l’Asie et de l’Afrique.  

Montrez à l’aide d’une carte l’étendue de l’Empire Romain.  

Auguste était un grand homme. À l’époque, les gens disaient que son royaume 

était un royaume de paix puisqu’il unissait l’Est et l’Ouest en un seul empire.  

César Auguste ne pouvait pas diriger seul toutes les parties de l’empire. Il 

désignait une personne pour le représenter dans chacune des parties de 

l’empire.  

Hérode était un excellent administrateur. Il aimait le pouvoir. Auguste a 

désigné Hérode à titre de roi des Juifs. Il était un roi cruel qui tuait tous 

ceux qui s’opposaient à lui ou qui représentaient une menace à son titre de roi. 

À l’époque où Auguste était empereur et Hérode était roi, Jésus est né.  

Les mages de l’Orient sont venus à Jérusalem afin de s’enquérir de l’endroit où 

ils pourraient trouver le nouveau roi. Hérode les a dirigés vers Bethléem et 

leur a demandé de lui dire où se trouvait ce nouveau roi.  

C’est à ce moment que Dieu, qui est plus puissant que tous les rois terrestres, 

est intervenu pour sauver Jésus qui était venu sur terre pour nous sauver.  

Dans un rêve, Dieu a averti les mages (ne retournez pas vers Hérode. 

Matthieu 2, 12). Les mages ont pris une autre route pour regagner leur pays. 



Mais, Hérode représentait toujours une menace pour le nouveau-né. 

Dans un autre rêve, Dieu a prévenu Joseph (Lève-toi, prends l’enfant et sa 

mère et fuyez en Égypte, restez-y jusqu’à ce que je vous le dise, car Hérode 

cherche à tuer l’enfant. Matthieu 2, 13). Joseph s’est levé, il a pris l’enfant 

et sa mère, et ils sont partis durant la nuit vers l’Égypte. Ils y sont restés 

jusqu’à ce que Dieu leur dise de partir. 

Hérode a envoyé ses soldats à Bethléem afin qu’ils tuent les garçons de deux 

ans et moins. Mais, Jésus était en sécurité, loin du pays où Hérode était roi.  

Jésus a vécu ses premières années en Égypte. Joseph a probablement parlé à 

Jésus de l’autre Joseph, un Juif, qui régnait sur l’Égypte plusieurs années 

auparavant.  

Joseph a dû lui dire comment Dieu avait envoyé Moïse afin de conduire son 

peuple hors d’Égypte et vers la terre promise aux descendants d’Abraham. 

Joseph a aussi dû parler à Jésus des descendants d’Abraham qui vivaient 

maintenant dans leur propre pays, mais sous la gouvernance d’un roi étranger 

et cruel et la protection d’un empereur étranger. Ils attendaient leur propre 

roi, celui que Dieu leur avait promis. 

Comme cela arrive pour les rois terrestres, Hérode est mort. Lorsqu’il est 

mort, Dieu a envoyé un autre message à Joseph dans un rêve (lève-toi, prends 

la mère et l’enfant et retournez en Israël, car ceux qui voulaient s’en prendre 

à sa vie sont morts. Matthieu 2, 20). 

Ainsi, la famille est retournée à la maison. Ils ne sont pas retournés à 

Bethléem, où se trouvait Archélaos, le fils cruel d’Hérode qui était maintenant 

le roi. Ils sont plutôt allés à Nazareth, en Galilée. C’est là où Jésus a grandi. 

Montrez à l’aide d’une carte tous les endroits où Jésus a grandi. 

 

 

 

 

 



 

  VERSET BIBLIQUE: 

++++++++++++++++++++++++++++++ 

Dieu est pour nous le Dieu des délivrances... Psaume 68, 20 

Voilà le message le plus important que nous pouvons savoir à propos de Dieu. 

Dans l’histoire pour aujourd’hui, Dieu sauve l’enfant Jésus afin qu’il puisse à 

son tour nous sauver. Jésus, qui est Dieu, porte aussi le nom de Sauveur 

puisqu’il nous sauve de nos péchés. 

 

CE QUE NOUS CROYONS: 

+++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus m’a sauvé 

 

Je crois que Jésus-Christ : 

est mon Seigneur 

qu’il m’a sauvé et racheté, moi un pécheur condamné 

qu'il m’a libéré du péché, de la mort et du pouvoir de 

Satan 

non pas avec de l’or ou de l’argent 



mais avec son précieux sang, sa mort et ses souffrances 

innocentes 

 

 

Discutez avec les enfants: Dieu a sauvé l’enfant Jésus pour une raison. Il 

voulait que Jésus puisse nous racheter à travers ses souffrances et sa mort 

innocente. Jésus nous a aussi rachetés pour une raison. Il nous a rachetés afin 

que nous puissions lui appartenir, vivre dans son royaume et le servir. 

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE : 

 


